

Miércoles 09 de Abril 2025

CMIC NACIONAL

Expo y feria de la Construcción

(2025-04-08, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

En un contexto de esperar mayor participación de los constructores chiapanecos en el ejercicio de la obra pública y de la liberación de las licitaciones para el arranque de la construcción de la autopista Ocosingo-Palenque; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chiapas anunció el desarrollo de su Expo Construcción y Feria del Constructor 2025. Rogelio Tamayo Carnoney, indicó que esta feria se desarrollará el primero y dos de mayo, esperando la participación de más de 2 mil asistentes, quienes tendrán la oportunidad de asistir a las conferencias magistrales, compartir experiencias y conocer la oferta de mano de obra calificada. A la Expo Construcción y Feria del Constructor 2025 se dará cita el **Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled** para mantener una reunión de trabajo con los constructores chiapanecos y establecer con ellos un espacio de análisis sobre el contexto actual de la industria que está marcado por el aumento de la mano de obra y en espera de los efectos que generen la aplicación de los aranceles al aluminio y al acero que anunció Estados Unidos.

DELEGACIONES CMIC

CMIC y CECYTE firman convenio para fortalecer educación dual

(2025-04-09, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio),)

A fin de fortalecer el Sistema de Educación Dual y estrechar lazos de colaboración, el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Tlaxcala (CECyTE), los centros de Educación Media Superior a Distancia (EMSaD) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tlaxcala, firmaron un convenio en beneficio de estudiantes y colaboradores de ambas instituciones. El director general del CECyTE-EMSaD, Blas Marvin Mora Olvera, indicó que, por instrucciones del secretario de Educación Pública, Mario Delgado, se tiene una misión importante: "que el 30 por ciento de nuestra matrícula se incorpore al Sistema de Educación Dual, cifra ambiciosa, que será posible con la alianza que hoy firmamos con el sector industrial".

[Ultra Noticias EDO.MEX \(sitio\)](#), [La Jornada de Oriente PUE \(sitio\)](#), [Índice Media TLAX \(sitio\)](#), [Nexos TXT TLA \(sitio\)](#), [Expediente Político TLAX \(sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [El Periódico de tlaxcala TLAX \(sitio\)](#), [Alternativa TLX TLAX \(sitio\)](#), [Infotlax TLX \(Sitio\)](#),

HAY AVANCES EN INFRAESTRUCTURA: CMIC

(2025-04-09, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Veracruz-Puerto, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el programa de inversiones en infraestructura que se desarrolla en la entidad, destacando el distribuidor vial Santa Rita-Tamsa como un proyecto estratégico para el crecimiento económico. Subrayó que esta obra se concreta gracias a la gestión de la gobernadora Rocío Nahle García ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La iniciativa contempla libramientos, drenajes y vialidades secundarias que fortalecerán la conectividad del corredor industrial.

CMIC y Canadevi apoyarán en Programa de Vivienda para el Bienestar

(2025-04-09, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

El Gobierno de la Gente, en coordinación y colaboración con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), llevaron a cabo dos mesas de trabajo, una con 7 municipios de Guanajuato y una segunda con cámaras empresariales, para avanzar en materia de construcción de vivienda. Una vez concluida la mesa de trabajo con los alcaldes, el Secretario de Gobierno y las autoridades del INFONAVIT se reunieron con los representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), a fin de darles a conocer el proyecto de vivienda que se construirá en Guanajuato.

[Reconoce CMIC avances en infraestructura en Veracruz](#)

(2025-04-09, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el programa de inversiones en infraestructura que se desarrolla en la entidad, destacando el distribuidor vial Santa Rita-Tamsa como un proyecto estratégico para el crecimiento económico. Cagigas Obeso afirmó que este tipo de proyectos no solo atienden necesidades de movilidad, sino que también generan empleos directos, reactivan cadenas productivas y mejoran la competitividad regional. La **CMIC**, que agrupa a más de 200 afiliados en el estado, expresó su disposición para colaborar con la administración estatal y aportar su experiencia técnica.

[Notiexpress VER \(sitio\)](#), [Al Calor Político VER \(sitio\)](#), [Imagen de Veracruz VER \(sitio\)](#), [La Unión Veracruz VER \(sitio\)](#),

[¡Manos a la obra! Urge mantenimiento de puentes vehiculares en el sector Marina en Mazatlán: CMIC](#)

(2025-04-08, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

El mantenimiento de los dos puentes de la Marina es necesario y aunque no existe un riesgo o peligro a corto plazo, entre más tiempo pase más daño van a registrar, aseguró Hugomar Peraza, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Sinaloa Sur. El **Presidente de la CMIC** estimó que el mantenimiento para los dos puentes de la Marina podría ser de 60 millones de pesos, aproximadamente.

[CMIC Reynosa apoya a damnificados](#)

(2025-04-08, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tamaulipas, entregó apoyos en Reynosa, encabezada por su presidente Pablo Eduardo Haro Panduro, agradeció a todas y todos sus afiliados por la respuesta inmediata y generosa ante la emergencia provocada por las recientes lluvias e inundaciones en la ciudad de Reynosa. En la zona norte la coordinación corrió a cargo del y la Secretaria de **CMIC** Tamaulipas arquitecta Perla Cano, del **Presidente de la CMIC** delegación Reynosa Roberto Avilés, quienes coordinaron esfuerzos también con las Oficinas de Nuevo Laredo, Matamoros y Zona Sur, para hacer de esta una actividad muy exitosa.

[Trabjará CMIC Tabasco para que más obras sean ejecutadas por empresas locales](#)

(2025-04-08, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Tabasco, dijo que apoyará a empresas afiliadas que presenten recursos de inconformidad por fallos de obra

pública de acuerdo con los lineamientos vigentes, de lo cual no se conoce hasta el momento ningún caso formal reciente. Al mismo tiempo, patentizó que trabaja con autoridades de los tres niveles de gobierno para que se privilegie la participación de constructoras tabasqueñas, en los casos que la Ley así lo permita.

Llama CMIC a Estado y Municipio en donar terreno para crear 3 mil viviendas Infonavit

(2025-04-08, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez lanzó un llamado a los gobiernos estatales y municipales en dar paso a la donación de terreno para la creación de 3 mil viviendas para la capital. En este sentido el líder del sector constructor destacó que hace una semana participó en la Sesión Plenaria de Vivienda **CMIC-INFONAVIT**, en donde se señaló que se darán 3 mil viviendas en Chihuahua capital mismas que se esperan realizar este año, sin embargo, hay un pequeño y preocupante problema debido a que el Gobierno del Estado y Gobierno Municipal no ha dado luz verde a la donación de un terreno.

Más Mugre

(2025-04-09, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

He traído a cuenta lo anterior para comprender que no sería extraño que Carlos Morales, conocido como el "Guacamayón", haya caído en conflicto de interés con Sofía Nereyda Zúñiga Pérez, propietaria y directora general del Centro Médico Caso, pues como vimos esa es su naturaleza. Este hospital privado fue inaugurado el siete de abril de 2022, durante el segundo periodo de gobierno de Carlos Morales. No hay nada de malo en que la contadora Zúñiga Pérez, quien es miembro de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chiapas y que fue elegida como tesorera de esa organización por el periodo 2023-2025, haya construido su propio centro médico, siempre que los recursos utilizados para tal fin provengan de actividades lícitas.

Construirán en Juárez al menos 6 mil viviendas de interés social para Infonavit

(2025-04-08, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

Durante este 2025, se espera la construcción de al menos 6 mil viviendas de interés social para el Infonavit en Juárez, esto como parte del programa sexenal de la presidenta Claudia Sheinbaum, así lo dio a conocer Fernando Suarez Cerón, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Expo Construcción 2025 reunirá maquinaria, innovación y talleres gratuitos en Mérida

(2025-04-08, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Todo está listo para la Expo Construcción 2025 , el evento más importante del sureste mexicano dedicado al fortalecimiento de la industria de la construcción, que se llevará a cabo del 10 al 12 de abril en el Centro de Convenciones Yucatán Siglo XXI . Organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Yucatán, la Expo contará con la participación de más de un centenar de empresas nacionales e internacionales, especializadas en materiales, maquinaria, tecnología y servicios para cada etapa de un proyecto constructivo.

[Estamos Aquí YUC \(sitio\)](#), [Quadratín YUC \(Sitio\)](#),

SEDATU ignoró deuda por construcción del Centenario 27 de Febrero

(2025-04-08, Patricia Valencia, Diario de Tabasco TAB (Sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) quedó a deber más de 8 millones de pesos a empresa tabasqueña que participó en la construcción del Centenario 27 de Febrero. De la deuda total que oscilaba en 38 millones de pesos, solo se saldó un monto de 30 millones de pesos y el resto no fue reconocido por la institución federal. "La SEDATU le quedó debiendo al constructor local que participó en la construcción del parque Centenario 27 de Febrero, quedó la deuda. Me comentó el afiliado que hasta ahí se lo congelaron, que ya no le reconocían más deuda. Quedaron pendientes entre 8 y 9 millones de pesos", afirmó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano.

Fortalece Gobierno del Edomex Obra Pública con profesionalización de 200 servidores públicos

(2025-04-08, Redacción, Voces y Jarillas EDO.MEX (Sitio),)

Para fortalecer la obra pública, el Gobierno del Estado de México capacitó a 200 servidoras y servidores públicos de diferentes dependencias y organismos descentralizados, a través de 40 cursos, impartidos por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Por su parte, Arnulfo Martínez Sánchez, **Presidente de la CMIC** Estado de México, reconoció a los servidores públicos estatales de las secretarías de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) y del Campo (SeCampo), por el interés de mejorar sus capacidades profesionales para dar un mejor servicio a los mexiquenses, a través de la innovación y el conocimiento.

Sacapultas Mexiquenses

(2025-04-08, Redacción, El Heraldo Estado de México (sitio),)

Con el propósito de fortalecer la obra pública en el Estado de México, 200 servidores públicos de diferentes dependencias y organismos descentralizados de la entidad fueron capacitados por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, presidida por Arnulfo Martínez Sánchez. Los funcionarios recibieron capacitación a través de 40 cursos, como parte del trabajo coordinado que el gobierno estatal realiza con la Iniciativa Privada mexiquense. Los funcionarios pertenecen a la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura, a cargo de Carlos Maza Lara y de la Secretaría del Campo, dirigida por María Eugenia Rojano Valdés, entre otras dependencias.

CONSTRUCCIÓN

Reforma legal 'garantiza' vivienda digna a grupos vulnerables

(2025-04-09, David Polanco, El Independiente, . 11)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó reformas a la Ley de Vivienda de la capital, cuyo propósito es salvaguardar el acceso a la vivienda con los principios de igualdad y no discriminación. En otras palabras, lo que buscan es garantizar el derecho humano a un techo digno, adecuado a los grupos vulnerables como adultos mayores, mujeres, personas con discapacidad, personas indígenas, afromexicanas, integrantes de la comunidad LBTTTIQ+ y jóvenes de 18 a 35 años.

La industria de la construcción entra en su peor ciclo en cinco años

(2025-04-09, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

El ciclo económico de la industria de la construcción en México permanece en una fase de contracción desde hace medio año y que persiste. En marzo de 2025, el Indicador Adelantado de la Construcción (INAC) se ubicó en 98.5 unidades, el nivel más bajo desde diciembre de 2020, según el análisis elaborado por la consultora Forecastim. Este indicador, que anticipa la dirección del sector con uno o dos meses de antelación, se mantiene por debajo del umbral de 100 unidades desde octubre de 2024 (lo que indica un desarrollo negativo), con un descenso de 6.8% anual registrado por la industria en el último trimestre.

Necesario generar condiciones de infraestructura y competitividad

(2025-04-08, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La reciente decisión del gobierno de Estados Unidos de imponer aranceles a productos provenientes de más de 180 países ha reconfigurado el entorno del comercio global, mientras en este contexto de tensiones comerciales, el país es un socio estratégico beneficiándose del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aunque se deben diversificar mercados de cara a una revisión de ese acuerdo, indicó ICC México. En ese contexto, la International Chamber of Commerce México (ICC México) consideró que esta ventaja, aunque relevante, no es garantía de futuro y para consolidar su posición en el nuevo orden comercial global, por lo cual México debe adoptar medidas estratégicas que fortalezcan su infraestructura, promuevan la innovación y desarrollen capacidades tecnológicas que lo hagan más resiliente y competitivo en el largo plazo.

Iniciativa en materia de vivienda, presenta diputado

(2025-04-09, Comunicado de Prensa, Política al Día VER (Sitio),)

En la Cuarta Sesión del Primer Receso, la Diputación Permanente turnó a las Comisiones Permanentes Unidas de Justicia y Puntos Constitucionales y de Desarrollo Urbano, Ordenamiento Territorial, Vivienda y Fondo Legal una Iniciativa del diputado Adrián Sigfrido Ávila Estrada, que propone reformar el párrafo primero del Artículo 9 de la Constitución Política del estado en materia de vivienda.

Vivienda, aranceles y deportaciones

(2025-04-09, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

La política arancelaria de Donald Trump no sólo causa afectaciones en la economía y plantas productivas de muchos países, sino también al interior de su propia nación, porque sus órdenes ejecutivas sobre deportaciones masivas de inmigrantes ilegales y aranceles de 25% al acero y aluminio están encareciendo los costos laborales y los materiales de construcción en Estados Unidos (EU). Respecto a los aranceles, la Asociación Nacional de Constructores de Viviendas (NAHB, por sus siglas en inglés), estimó que podrían encarecer el valor de la vivienda en 9 mil 200 dólares.

Inversiones y desafíos en la construcción: la visión de Gonzalo Villegas Chavarría

(2025-04-08, Redacción, Forbes MX (sitio),)

En 2024, el sector de la construcción fue una parte clave de la economía mexicana, representando aproximadamente el 6% del producto interno bruto (PIB) del país. A pesar de un entorno económico moderado, se espera que la industria de la construcción crezca entre un 3% y un 5% este año, impulsada por grandes proyectos de infraestructura, vivienda y desarrollo comercial en ciudades como Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. Sin embargo, este

crecimiento viene acompañado de una transición hacia una construcción más responsable, eficiente y basada en tecnología.

Congreso aprueba reformas a la Ley de Vivienda para garantizar el acceso a una vivienda digna y adecuada

(2025-04-09, Redacción, News México (Sitio),)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó con 49 votos a favor, 11 en contra y cero abstenciones el dictamen con modificaciones respecto a dos iniciativas que reforman la Ley de Vivienda, en materia de vivienda adecuada. El dictamen, impulsado por la bancada de MORENA, modifica y adiciona diversas disposiciones a la Ley de Vivienda para la Ciudad de México con el fin de garantizar el derecho a una vivienda digna y adecuada a los grupos en situación de vulnerabilidad como adultos mayores, mujeres, personas con discapacidad, personas indígenas, fromexicanas, integrantes de la comunidad de la diversidad sexual y jóvenes de 18 a 35 años.

Las diputadas panistas Liz Salgado y Frida Guillén alertan riesgos de la reforma a la Ley De Vivienda de la CDMX

(2025-04-09, Redacción, News México (Sitio),)

Durante la discusión del dictamen de reforma a la Ley de Vivienda para la Ciudad de México, La Diputada Liz Salgado, integrante de la bancada de Acción Nacional, propuso que se retirara la modificación a la fracción XII del artículo 1, del dictamen. En su exposición argumentó que actualmente, en la fracción referida, la Ley señala entre los objetivos el de: "Promover que las viviendas se ubiquen en zonas que cuenten con infraestructura urbana y vial que fomenten la accesibilidad y una movilidad urbana sustentable, en donde se privilegien el uso de vehículos limpios, los medios de transporte no motorizados y/o eficientes y se favorezca la calidad de vida de las y los habitantes de la Ciudad de México".

RELEVANTES NACIONALES

Ubican contrabando de combustibles en 4 puertos

(2025-04-09, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4)

Autoridades federales detectaron huachicol fiscal procedente de Estados Unidos en al menos cuatro puertos del país: Guaymas, Ensenada, Altamira y Tampico, donde grupos criminales coludidos con algunos agentes navieros, diversos trabajadores aduanales y diferentes empresas burlan los sistemas de supervisión de las aduanas para el ingreso ilegal de combustible y otros productos químicos, sin pagar impuestos. Ante esta situación, la Secretaría de Marina, al mando del almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, realiza una revisión exhaustiva de sus procedimientos operativos en los puertos del país y además alista un reforzamiento de sus operaciones de inteligencia naval, para desarticular cualquier red delincuencia que atente contra la seguridad energética y la Hacienda pública.

Hurga Marina en tres estados por huachicol

(2025-04-09, Amílcar Salazar, Milenio Diario, . 1, 10)

La Secretaría de Marina (Semar) investiga una red de contrabando de combustibles que ha operado en Tamaulipas, Baja California Sonora, y que involucra a empresas de transporte, agentes aduanales y personal de los puertos. La Unidad de Inteligencia Naval ya revisa los

puertos del país para ubicar y desmantelar esta red responsable del tráfico de más de 10 millones de litros de diésel detectado en el embarcadero de Tampico, Tamaulipas.

Insiste EU con drones... Sheinbaum dice: ¡no!

(2025-04-09, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)

El Gobierno del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mantiene su intención de atacar con drones a los cárteles de drogas en México, revelaron fuentes de seguridad estadounidenses al la cadena NBC News. La Presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la posibilidad de que Gobierno de EU realice incursiones con drones en territorio nacional. "De manera pública lo hemos dicho siempre, no estamos de acuerdo: primero, porque no estamos de acuerdo con ninguna intervención ni injerencismo, nos coordinamos, colaboramos, no nos subordinamos y no hay ni injerencismo.

División propina revés a Morena en el Senado

(2025-04-09, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

Por primera vez en la actual Legislatura el bloque Morena-PVEM-PT en el Senado se dividió y perdió la votación para nombrar a 56 magistrados electorales estatales, algunos señalados de ser cercanos 4T. OCHO LEGISLADORES del bloque oficialista no apoyaron el listado de 56 candidatos a magistrados electorales para ocupar plazas en 30 estados, por lo que no pudo ser aprobada.

"Nadie se adelante para 2027", sugiere Sheinbaum a Morena

(2025-04-09, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5)

La presidenta Claudia Sheinbaum enviará una carta a la dirigencia nacional de Morena, encabezada por Luisa María Alcalde, solicitando que se establezcan reglas para evitar actos anticipados de campaña. "No es ninguna orden, es una sugerencia de ciertas reglas que tiene que poner Morena para que nadie se adelante a nada.

Cayó 9.3% la tierra sembrada en México

(2025-04-09, De la Redacción, La Jornada, . 1 3)

Entre 2018 y 2024, la tierra sembrada y cosechada en México ha disminuido un 9.3%, en gran parte debido a la migración de jóvenes del campo, la sequía, el cambio de uso de suelo y los bajos precios de las cosechas. La gran mayoría de quienes laboran en el campo mexicano son veteranos que han visto cómo las nuevas generaciones perdieron el interés por continuar el legado de sus familias.

Prepara EU lista de países para posibles acuerdos comerciales

(2025-04-09, Bloomberg, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 12)

El secretario del Tesoro de EU, Scott Bessent, dijo que hay amplias posibilidades de que EU establezca potenciales acuerdos comerciales a su favor, ya que los países apelan a Washington para negociar la decisión de Donald Trump. Aseguró que pronto se presentarán algunas naciones con las que EU tiene amplios déficits comerciales. Dijo que Trump estará en las conversaciones y que los acuerdos no se centrarán sólo en eliminar barreras comerciales.

Trump mete más presión a China y agudiza la crisis de las bolsas

(2025-04-09, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 4 5)

La tasa para productos del país asiático ya es de 104% Trump mete más presión a China y agudiza la crisis de las bolsas. Incipiente recuperación de mercados bursátiles se desvaneció ayer tras nuevas sanciones recíprocas entre ambos países. Acusaciones mutuas de presiones y chantajes generan incertidumbre global y frenan proyectos.

EU considera atacar con drones a narcos

(2025-04-09, Reuters, EFE, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 23)

La administración del presidente Donald Trump evalúa lanzar ataques con drones sobre cárteles del narcotráfico en México como parte de una ofensiva inédita para frenar el tráfico de fentanilo y metanfetaminas hacia su territorio, revelaron seis altos funcionarios estadounidenses actuales y retirados a NBC News.

Pide a Morena frenar campañas anticipadas

(2025-04-09, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 11)

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a Morena evitar actos anticipados de campaña, a quien de manera legítima aspire a un cargo en 2027, pues aseguró que hay reglas nadie se puede adelantar. Más tarde, en respuesta a la petición de la Presidenta, la dirigente nacional de Morena, Luis María Alcalde, acató la propuesta "de establecer reglas y tiempos claros para que nadie se adelante a nada" dentro de Morena.

FGR: hay restos con huellas de cremación

(2025-04-09, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 11)

El titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero, informó que sí hay osamentas humanas con huellas de incineración en Teuchitlán, Jalisco, el cual era utilizado como centro de reclutamiento del CJNG. Indicó que los vestigios localizados son analizados para identificarlos; sin embargo, precisó que no se halló una huella suficiente de rastros de fuego en el suelo, por lo que pidió a la UNAM otro estudio para rectificar la información. Hasta ahora existen 15 detenidos por los hechos.

Llama Sheinbaum al orden a la senadora Chávez

(2025-04-09, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1)

La presidenta Claudia Sheinbaum envió un mensaje de censura a la senadora Andrea Chávez por su campaña adelantada e ilegal en Chihuahua. Sheinbaum dijo que enviará una carta a la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, para que se impongan reglas a los aspirantes a ocupar algún cargo en 2027 y no "se adelanten". La dirigente del PAN en Chihuahua, Daniela Álvarez, denunció la utilización de ambulancias y unidades móviles de salud para realizar una campaña anticipada a favor de la senadora de Morena, Andrea Chávez, quien aspira a ser candidata a la gubernatura de ese estado.

Estrategia exitosa

(2025-04-09, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El plan de seguridad ejecutado durante el primer semestre de la administración de Claudia Sheinbaum presenta resultados positivos como la reducción de homicidios dolosos; corporaciones e instituciones el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, destaca la coordinación entre. Durante "la mañanera del pueblo", la presidenta detalló que la actual estrategia está basada en cuatro puntos básicos: el primero es la atención a las causas que

durante años se abandonó, "nuestro proyecto, se fundamenta en que la paz y la seguridad son fruto de la justicia, y una de las justicias es la justicia social".

Depredador en peligro

(2025-04-09, Ian Urbina, El Sol de México, . 30, 1, 29 31)

En noviembre de 2022, varios científicos con equipos de buceo se lanzaron al agua desde un barco de investigación de 134 metros de eslora, enviado al Banco Saya de Mahla, una vasta pradera marina en el océano Índico, entre Mauricio y Seychelles, a más de 320 kilómetros de la costa. Su objetivo era filmar tiburones. Cuando no buceaban, los científicos sumergieron un submarino teledirigido para explorar la columna de agua. Considerado uno de los barcos de investigación más grandes y avanzados del mundo, este había sido enviado a este remoto tramo por la organización ambiental sin fines de lucro Monaco Explorations, para documentar un fondo marino famoso por su exuberante vegetación marina, corales, tortugas, dugongos, rayas y otras especies.

Investiga la FGR aduanas por huachicol

(2025-04-09, Redacción, Basta, . 1, 4)

Desde la conferencia matutina en Palacio Nacional, Alejandro Gertz Manero, fiscal General de la República (FGR) dio a conocer que después de asegurar un buque que transportaba combustible de manera ilegal, se iniciaron investigaciones en contra de las aduanas y los funcionarios que permitieron el ingreso de esta carga con innumerables irregularidades. Los hechos son el resultado de un operativo a finales de marzo con la participaron las secretarías de Marina (Semar), de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) la FGR, dónde se aseguraron 192 contenedores, tractocamiones, armamento, vehículo y el buque con 10 millones de litros de diésel en el puerto de Altamira, Tamaulipas.

Avanza investigación sobre buque con combustible asegurado en Tamaulipas

(2025-04-09, Redacción, El Independiente, . 12)

Por otro lado, el fiscal General de la República (FGR), afirmó que continúan las investigaciones en torno al buque asegurado en Tamaulipas la semana pasada con 10 millones de litros de diésel que ingresó al país de manera ilegal. En la Mañanera del Pueblo en Palacio Nacional, Gertz Manero abundó que lo incautado en el buque, en Altamira, Tamaulipas, fue reportado por autoridades aduanales con documentos apócrifos. Este decomiso, considerado uno de los más grandes en la historia del país, es resultado de una operación coordinada entre la: Secretaría de Marina (Semar) Fiscalía General de la República (FGR) Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) Guardia Nacional (GN)

Kiosko

(2025-04-09, Kiosko, El Universal, . 11)

Donde "la tensión está en el aire", nos cuentan es en Sonora, luego de que al Puerto de Guaymas llegó desde la Ciudad de México personal adscrito a la Secretaría de Marina-Armada de México, de la Fiscalía General de la República (FGR) y de la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante para investigar la descarga de millones de litros de diésel presuntamente ilegal, que llegaron con documentación apócrifa. Por el caso, nos indican, fue destituido Ernesto Gastélum López, director del Consejo de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), quien tenía apenas dos meses en el cargo y cinco personas más están a disposición de la FGR; además

hay más trabajadores de seguridad bajo investigación. Y los que faltan, dicen algunos en el puerto.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Pausa Concanaco relación con CCE

(2025-04-09, Reforma Staff, Reforma, . 2)

El Consejo Directivo de Concanaco decidió poner en pausa su relación institucional con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) mientras no haya un proceso de renovación legítima, participativa y representativa en su presidencia nacional. La Concanaco aclaró que está al corriente en sus obligaciones económicas y cuotas estatutarias. La carta se envió a los presidentes de Concamin, Coparmex, AMIS, CMN, CNA ABM.

[El Economista \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Canal 52 Mx, Urbeconomica \(Sitio\)](#), [El Porvenir NL \(sitio\)](#),

El Contador

(2025-04-09, El Contador, Excélsior, . 3)

A Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, no lo calienta ni el sol. Luego de que fuera suspendido de las sesiones del Consejo Coordinador Empresarial, ante los desacuerdos que hubo con el presidente de la máxima cúpula privada, Francisco Cervantes, por la reforma a la Ley del Infonavit. La Concanaco pasó al lugar que ocupan los no gratos, como la Canacintra, que tiene al menos dos años fuera de las reuniones del CCE. Y se nota que a Cervantes no le preocupan las discordias al interior del gremio, pues tiene a su aliado Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, que lo acompaña en toda reunión pública privada.

Pide Concanaco renovación legítima en el CCE

(2025-04-08, Redacción, Reforma.com (sitio),)

El Consejo Directivo de Concanaco decidió poner en pausa su relación institucional con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en tanto no se lleve a cabo un proceso de renovación legítima, participativa y representativa en su presidencia nacional. En una carta enviada a los presidentes de los organismos que conforman el CCE, la Concanaco aclaró que está al corriente en sus obligaciones económicas y cuotas estatutarias en el Consejo. La carta fue enviada a Alejandro Malagón Barragán, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), a Juan José Sierra Álvarez, quien encabeza la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a Pedro Pacheco Riveroll, dirigente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). También a Antonio del Valle Perochena, uno de los tres presidentes del Consejo Mexicano de Negocios (CMN). Además, a Jorge Esteve Revolons, del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), y a Julio Carranza Bolívar, de la Asociación de Bancos de México (ABM).

Coparmex y UNICEF promoverán derechos de la infancia y de la adolescencia

(2025-04-08, Redacción, Ovaciones (sitio),)

Para impulsar acciones concretas en favor de la infancia y adolescencia en el país, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) formalizaron un convenio de colaboración. Con la firma de este

acuerdo, del presidente nacional de la Coparmex, Juan José Sierra Álvarez y el representante de UNICEF en México, Luis Fernando Carrera Castro, se reafirma el compromiso del sector empresarial y el organismo internacional con el bienestar, desarrollo y protección de niñas, niños y adolescentes en México.

Empresas buscarán consolidar competitividad apuntalando el desarrollo de hijos de los trabajadores

(2025-04-08, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio),)

En el marco de su estrategia para 2025, la Red CCE por la Primera Infancia, iniciativa de la Comisión de Educación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para promover políticas empresariales amigables con las familias, trabajará en integrar las acciones que realizan las más de 60 empresas de la Red, con el objetivo de conocer y dimensionar su impacto en los colaboradores y sus familias, así como diseñar soluciones que estén al alcance de las organizaciones, para dar solvencia a las necesidades de atención a niñas y niños.

Llega La Gran Escapada, iniciativa para impulsar el turismo nacional

(2025-04-08, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio),)

La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) presentaron La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo, iniciativa creada para impulsar el desarrollo del sector turístico. Durante el anuncio, Josefina Rodríguez Zamora, titular de la Sectur, explicó que esta estrategia se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio de 2025. Por su parte, Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco Servytur, señaló que La Gran Escapada se inspira en el Buen Fin y está diseñada para ofrecer viajes y servicios dentro del país con descuentos exclusivos. Agregó que, al momento de la presentación, ya contaban con la participación de 350 empresas del sector turístico.

Empresarios advierten que semana de 40 horas puede aumentar informalidad

(2025-04-08, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que esta semana se reunirán con los Diputados para abordar la iniciativa de la semana de 40 horas y 2 días de descanso que se debe instrumentar de manera gradual para que la informalidad no se incremente. El presidente de la Coparmex, Juan José Sierra Álvarez, en entrevista dijo que esta iniciativa se debe analizar por «la situación complicada que vive el país».

Empresarios urgen a resolver incertidumbre fiscal del IVA en empresas IMMEX

(2025-04-08, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hizo un llamado enérgico a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que resuelva, a la brevedad, la controversia sobre la posible doble tributación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) que enfrentan las empresas del programa IMMEX. De acuerdo con la Coparmex, la falta de una resolución en la contradicción de tesis 8/2025 genera un clima de incertidumbre que impacta directamente en la planeación, operación y crecimiento de las maquiladoras y exportadoras en el país.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la doble tributación que afecta a la industria maquiladora en México.

(2025-04-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, expresó su preocupación por la doble tributación que afecta a la industria maquiladora en México. Destacó la urgencia de que la Suprema Corte resuelva este tema para evitar más incertidumbre y mantener la certidumbre jurídica necesaria para atraer inversiones. Sierra mencionó que el ánimo de inversión ha caído significativamente, citando la inseguridad, la inestabilidad política y la falta de certidumbre jurídica como las principales razones. También habló sobre la desaceleración económica y los efectos negativos de los aranceles impuestos por Estados Unidos, enfatizando la necesidad de mejorar la seguridad y la certeza jurídica para hacer de México un país más atractivo para la inversión.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la doble tributación que afecta a la industria maquiladora en México.

(2025-04-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, expresó su preocupación por la doble tributación que afecta a la industria maquiladora en México. Destacó la urgencia de que la Suprema Corte resuelva este tema para evitar más incertidumbre y mantener la certidumbre jurídica necesaria para atraer inversiones. Sierra mencionó que el ánimo de inversión ha caído significativamente, citando la inseguridad, la inestabilidad política y la falta de certidumbre jurídica como las principales razones. También habló sobre la desaceleración económica y los efectos negativos de los aranceles impuestos por Estados Unidos, enfatizando la necesidad de mejorar la seguridad y la certeza jurídica para hacer de México un país más atractivo para la inversión.

Francisco Cervantes, presidente del CCE, se reunió con diputados para pedirles facilidades para la inversión y el consumo interno.

(2025-04-08, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn,)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, ha expresado el compromiso del sector empresarial en México con el Plan México, solicitando a los diputados facilitar la inversión y fomentar el consumo interno. Durante una reunión con Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Cervantes destacó la necesidad de mitigar los efectos de los impuestos del gobierno estadounidense con el apoyo del poder legislativo.

#OpiniónCoparmex // Observación electoral: un compromiso con la justicia y la democracia

(2025-04-09, Gerardo Aranda Orozco, Excélsior, . 15)

El proceso judicial de 2025 marca un hito para el futuro de la justicia en México. Como ciudadanos comprometidos con la democracia, nos preocupa el rumbo del sistema si no se garantiza su independencia e imparcialidad. La reforma judicial, que introduce la elección popular de jueces, magistrados y ministros, conlleva riesgos ineludibles. La politización de la justicia es un peligro latente; la observación electoral rigurosa es una condición para su contención. Gerardo Aranda Orozco, expresidente de Coparmex, afirmó que la vigilancia ciudadana trasciende el mero recuento de votos para confirmar que el nuevo mecanismo ofrezca una justicia imparcial, accesible y confiable.

Andar y Ver // El cuerpo fantástico

(2025-04-09, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)

El cuerpo fantástico, el nuevo libro de González Crussi ya está en librerías. El patólogo que ha pasado la vida practicando autopsias sabe de una manera más profunda, intensa. González Crussi ha encontrado una leyenda que le ha ayudado entender su impulso de escribir. El tirano Falaris torturaba a sus enemigos metiéndolos en una enorme estatua de bronce con forma de toro.

Jaque Mate // Arancel de 104%

(2025-04-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Para Trump los aranceles no son un tema de equidad comercial sino de ego. Esto quedó claro en su anuncio de ayer de que a partir de hoy aplicará un arancel de 104 por ciento a China. La cifra rebasa cualquier monto compensatorio o razonable. Los inversionistas estadounidenses siguen buscando razones de optimismo. Ayer los mercados financieros subieron fuertemente en las primeras horas, solo para desplomarse cuando Trump lanzó el arancel de 104 por ciento contra China. Quienes invierten conocen el daño que este arancel causará... a Estados Unidos.

Historias de NegoCEOs // Las campañas y escándalos de las ministras 4T

(2025-04-09, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

En la aceitada estructura electoral de Morena, que presume tener más de 10 millones de votos, se tiene claro que el domingo 1 de junio –día de la elección judicial– habrá línea para apoyar a las ministras que el expresidente Andrés Manuel López Obrador impulsó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y que buscan repetir en el cargo. Lo que aún no se define es cuál de las tres abogadas logrará la mayor cantidad de votos para convertirse en la próxima presidenta del máximo órgano judicial.

Juegos De Poder // Libertad de expresión, elección judicial y el INE

(2025-04-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Desde la reforma electoral de 2007, siempre me ha parecido una barbaridad las restricciones a la libertad de expresión durante las campañas. La diferencia con los políticos de todos los colores es que defienden la libertad de expresión a contentillo. Si están fuera del poder, quieren que los gobernantes se callen. Si están dentro, reclaman su derecho a expresarse.

Activo Empresarial, // EU VS. China ¿qué puede salir mal?; México sigue por la vía diplomática

(2025-04-09, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Hoy Donald Trump dejará sentir su más drástico movimiento contra 60 países, al imponerles aranceles recíprocos. China seguirá teniendo al sector automotriz como punta de lanza en su conquista de los mercados. México mantiene la exportación a Estados Unidos porque el T-MEC sigue vigente.

Análisis Superior // Politiquería

(2025-04-09, David Páramo, Excélsior, . 3)

Cuando la presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que no permitiría actos anticipados de campaña, no solamente se estaba refiriendo a la protagonista senadora de Morena. Andrea Chávez. sino a muchos otros quienes están tirados a la politiquería. Alfonso Ramírez Cuéllar cree

que está para un destino más grande que ser diputado; que su cercanía, muy posiblemente sobreestimada, con la Presidenta le da una llave para ser su operador político o incluso miembro de su gabinete tiene los ojos puestos en la Secretaría de Economía. que encabeza Marcelo Ebrard. Por lo menos, encabezar el nuevo organismo que sustituirá a la Cofece.

Cuenta corriente // CAME, ¿y el supervisor?, ¿está?

(2025-04-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Consejo de Asistencia al Microempendedor (CAME), la entidad que fusionó a Te Creemos en 2022, enfrenta desde el 2023 una situación compleja, pues, como parte de los "requerimientos regulatorios" que se le impusieron para autorizar la fusión, estaba el aumento de capital y el pago anticipado de los pasivos que tenían ambas entidades, particularmente con la banca de desarrollo. Las dos demandas regulatorias, junto con capital escaso, a pesar de la aportación que hicieron PC Capital, de Pablo Coballasi, y Creation Investment, de Bryan Wagner, por cierto, representados por Creel. no lograron restituir la liquidez.

Bitácora Del Director // Una política exterior de pisa y corre

(2025-04-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Bajo el pretexto de que "la mejor política exterior es la interior" el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador alejó a México de los foros internacionales y se convirtió en el mandatario que menos viajó al extranjero desde Gustavo Diaz Ordaz Esa política aislacionista tuvo sus costos, pues cuando quiso cosechar apoyos en otros países para sus iniciativas. como la propuesta para acabar con la pobreza global, enfrentar la alta inflación o lograr la paz en Ucrania, casi ninguno le hizo eco.

Veranda // El riesgo de comunicar mal una crisis turística

(2025-04-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Actuar de manera equivocada en la comunicación de una crisis, puede ser tanto como acercarle un cerillo a un tanque de gasolina. Dice Fernando Mora Guillén, quien a estas alturas del partido ya se está convirtiendo en uno de los veteranos de la comunicación social en México, que si hubiera tenido sólo anécdotas no habría escrito su libro Comunicación en tiempos de crisis.

En Privado // Rienda a desbocados

(2025-04-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ante la distancia de las bancadas de Morena, la presidenta Claudia Sheinbaum les ha mandado dos mensajes que parecen no dejar espacio para un tercero. El primero fue cuando en el Senado los suyos corrigieron su iniciativa de reforma del 5 de febrero para desaparecer la reelección en cargos de elección popular y el nepotismo a partir de 2027, cuando se elegirán 17 gobernadores, mil 800 alcaldes en 30 entidades y mil 200 legisladores en 29. Pero el bloque oficial del Senado modificó los términos. El plazo de 2027 lo pasó a 2030 y la Cámara de Diputados lo ratificó tal cual.

Día con Día // La doble vara morenista. Una herencia de acero

(2025-04-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

La doble vara política y moral: complicidad con los amigos, dureza con los enemigos. En ningún momento de la transición democrática de México, desde 1997 en que el PRI perdió la mayoría en

la Cámara, hasta 2018, en que Morena tomó el poder, el uso de la doble vara para gobernar fue tan sistemático y avasallador como durante la presidencia de López Obrador.

Duda Razonable // Lo que no había platicado Claudia. ¿Escucharon Adán y Ricardo?

(2025-04-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Claudia Sheinbaum, en su mañanera, anunció que enviará una carta a la dirigencia de Morena para establecer reglas y evitar adelantos en la elección de la candidatura presidencial. La propuesta surge en un contexto de ambiciones políticas internas, tras la desaparición del líder indiscutible del partido. Sheinbaum sugirió que es importante establecer reglas para que nadie se adelante a nada, recordando la ética del movimiento.

Estrictamente Personal // Circo de múltiples pistas

(2025-04-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

Desde el dueño del circo, todo el vecindario que habitó en la carpa mañanera durante seis años perdió el consenso y se están peleando unos con otros, se acusan de corruptos y defienden intereses particulares, por razones oscuras. Durante todo el sexenio de Andrés Manuel López Obrador cerraron filas en torno a él, golpeando a quienes les ordenaban por osar tocar a su jefe, ayudando así en la construcción del mundo irreal que hoy se está cayendo a pedazos.

Coordenadas // Las falacias de los aranceles de Trump

(2025-04-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los argumentos con los que Donald Trump justifica el regreso de los aranceles chocan no solo con la teoría económica, sino también con la historia y la evidencia empírica. El proteccionismo suena tentador en tiempos de incertidumbre, pero sus promesas se desmoronan al primer contacto con la realidad. El déficit comercial tiene causas internas; las fábricas no se mudan con discursos, los servicios no son enemigos del desarrollo y los empleos no se recuperan con nostalgia.

La Gran Depresión // Estados Unidos, China y el juego de la gallina

(2025-04-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Donald Trump deja de ser el estratega que ven sus seguidores para convertirse en un bravucón que quiere jugar a la gallina con su auto de Detroit contra un ferrocarril chino que viene de frente a toda velocidad. ¿No puede ver lo que va a salir mal? Trump le declara la guerra comercial al mundo, unos ceden, China, no. El mensaje de los asiáticos es que llevarán su lucha hasta el final.

Ricos y Poderosos // México, ¿ventajas comparativas?

(2025-04-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

El pasado 2 de abril, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, decidió dar la espalda al libre comercio y a la estructura internacional que lo regula, a través del World Trade Organization. Este cambio ha provocado un shock mercantil mundial, reflejado en la estrepitosa caída de las bolsas de valores de Asia, Europa y Estados Unidos, entre muchas otras plazas.

La Quinta Transformación // Cómo se fraguó el primer golpe al huachicol

(2025-04-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Presidenta Claudia Sheinbaum instruyó al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch; a la Fiscalía General de la República, de Alejandro Gertz Manero, y la misma Marina, a cazar el

Challenge Procyon. El barco de bandera de Singapur es uno de esos tres buques identificados por la Marina Armada de México con viajes recurrentes entre Texas y el estado gobernado por Américo Villarreal.

Desde el Piso de Remates // Empleo formal en 1er trimestre, malas noticias

(2025-04-09, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

El IMSS reportó que en marzo se crearon 34,179 empleos, pero las cifras de empleo no son positivas, por más optimistas que sean en la 4T. En el primer trimestre de este año se han creado 226,731 puestos de trabajo, contra 264,959 en el primer trimestre de 2024, es decir, se crearon 38,228 empleos más el año pasado, lo que demuestra una vez más la desaceleración de la economía este año.

Corporativo // ¿Adiós al capital chino?

(2025-04-09, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5)

Todo indica que las presiones de Donald Trump estarían llevando a México a replantear su relación con China, siendo un foco de interés el sector automotriz. La llegada de vehículos chinos ha generado nuevas inversiones, pero también el acceso a vehículos de última tecnología a precios asequibles, lo que se veía sólo como el inicio de una relación más intensa con posibilidad de instalar alguna planta armadora del país asiático lo que todo indica tendrá que esperar.

Conflicto en la Corte

(2025-04-09, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

La ministra de la Suprema Corte, Loretta Ortiz Ahlf, rompió el silencio tras la publicación de que es investigada por la Securities and Exchange Commission (SEC) de Estados Unidos por presunto tráfico de influencias. El caso de las hermanas Garza parecía cerrado desde 2021, cuando el Primer Tribunal Colegiado falló a su favor. Se acreditó que Santander no protegió adecuadamente el fideicomiso, el cual fue manipulado con documentos apócrifos por su propio hermano para despojarlas de los recursos. Sin embargo, la defensa del banco no se detuvo ahí: ha empujado una estrategia informal para que el asunto escale a la Suprema Corte de Justicia y que, desde ahí, se revierta una resolución ya firme.

TREN MAYA

Alistan más cruceros para Q. Roo

(2025-04-09, Redacción, Excélsior, . 18)

Durante su participación en el Seatrade Cruise Global en Miami, la gobernadora Mara Lezama Espinosa reforzó la confianza de las principales navieras del mundo en Quintana Roo, destacando a Cozumel Mahahual como destinos estratégicos para la industria de cruceros. Lezama Espinosa resaltó que proyectos como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional de Tulum y el Parque del Jaguar impulsarán más el turismo y la conectividad.

Sectur liderará promoción del Mundo Maya

(2025-04-09, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 31)

La Secretaría de Turismo y las empresas turísticas adscritas a la Secretaría de la Defensa (Tren Maya, Mexicana de Aviación, hoteles y parques) se alistan para unificar estrategias de promoción

y hacer un uso eficiente de los recursos presupuestales que tienen asignados. La dependencia a cargo de Josefina Rodríguez será quien lidere los esfuerzos.

Piden diputados de AN abrir al público información por Tren Maya, luego de que Alicia Bárcena "admitiera daños ambientales"

(2025-04-08, Eloisa Domínguez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados pidió que el gobierno federal abra al público la información clasificada respecto a las obras del Tren Maya que sí causaron daños ambientales conforme a las declaraciones de la titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Alicia Bárcena. En voz del panista Daniel Chimal García, los legisladores panistas instaron a esa dependencia a hacer las denuncias de manera formal y reclasificar la información al dominio público, que fue reservada por el gobierno lopezobradorista.

QRoo: queja al hacer el Tren Maya con dinero de promoción turística

(2025-04-08, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

El reclamo permanente del sector turístico del Caribe mexicano es que se haga mayor promoción turística, pues consideran los hoteleros como Jesús Almaguer que el presupuesto se fue para el Tren Maya. "Hay cosas que salen bien, y otras que ni se hacen. ¿Por qué? Porque el dinero se lo llevaron. Para ellos, o mejor dicho, para el tren.", afirmó, según Crónica.

Exige panista a Semarnat denunciar a ex funcionarios por daños ecológicos ocasionados por Tren Maya

(2025-04-08, Yvonne Reyes, Capital de México (sitio),)

El diputado del Partido Acción Nacional, Daniel Chimal García, exigió a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales presentar las denuncias correspondientes por las afectaciones ambientales que se ocasionaron durante la construcción del Tren Maya. Asimismo, demandó al gobierno federal reclasificar la información para que sea del dominio público y deje de ser reservada. Dijo que es necesario que se presenten las denuncias correspondientes, luego de que la propia titular de la Semarnat, Alicia Bárcena, confesara que el gobierno de López Obrador ejecutó la obra del Tren Maya en el sureste pese a señalamientos de ser inviable y destructora ambiental.

Civitatis, primera plataforma en ofrecer el Tren Maya

(2025-04-08, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

Desde el 1 de abril, Civitatis, la plataforma especializada en excursiones y actividades turísticas en español, ofrece reservas para viajar en el Tren Maya, consolidándose como el primer operador digital en poner a disposición de los viajeros esta nueva experiencia ferroviaria. Con esta incorporación, la compañía asegura que refuerza su presencia en el mercado de México y amplía su compromiso con la promoción de los destinos del sureste del país.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg.](#)

Diputados del PAN exigen a Bárcena denunciar a funcionarios de AMLO por Tren Maya tras confesar daños ecológicos

(2025-04-09, Redacción, News México (Sitio),)

Luego de que la secretaria de Semarnat, Alicia Bárcena, confesara que el gobierno de AMLO ejecutó la obra del Tren Maya en el sureste pese a señalamientos de ser inviable y destructora

ambiental, el PAN instó a esa dependencia a valorar e ingresar las denuncias pertinentes, así como reclasificar la información al dominio público. "Todos sabemos que esa obra se realizó sin el consentimiento de las comunidades, se trató de una imposición y desde luego, de una construcción bañada en corrupción por los hijos del ex presidente".

AIFA

Gobierno de Tecámac actualiza su plan de desarrollo urbano para regular el uso de suelo en torno al AIFA.

(2025-04-08, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital,)

El gobierno municipal de Tecámac ha implementado adecuaciones legales en respuesta a los requerimientos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y su entorno de desarrollo. Carlos Galindo, secretario del ayuntamiento, anunció la reciente actualización del plan de desarrollo urbano para regular el uso de suelo destinado a la distribución de combustible, incluyendo gaseras y gasolineras. Esta medida busca anticipar la llegada de nuevas unidades económicas derivadas de la operación del aeropuerto.

REFINERÍA DOS BOCAS

La Quinta Transformación // Cómo se fraguó el primer golpe al huachicol

(2025-04-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

TRAS LA MUERTE de Daniel Flores, en condiciones nunca aclaradas, el patrimonio que dejó como contratista de la construcción de la refinería de Dos Bocas, y que se estima en alrededor de unos tres mil millones de pesos, hoy día es objeto de reclamos que ya llegaron a los tribunales. Señalado como operador financiero de Adán Augusto López en el pasado proceso de selección del candidato presidencial de Morena, Daniel murió en un accidente aéreo minutos después de despegar de Veracruz, a donde alcanzó a su amigo, Adán, en lo que sería uno de sus últimos acompañamientos al ex secretario de Gobernación porque ya estaba fastidiado y no veía posibilidades de vencer a Claudia Sheinbaum. El dinero que su compañía facturaba vía contratos de la refinería se dispersaban inmediatamente en varias razones sociales, de tal forma que en las cuentas de la constructora Proyecta, al momento de su fallecimiento, solo había 4 millones de pesos.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Finanzas, Imagen Informativa Segunda Emisión

(2025-04-08, Francisco Zea, 90.5 Imagen,)

- ""Impacto de Aranceles de Trump en Pemex"": Rodrigo Pacheco entrevistó a Roxana Muñoz de Moody's sobre el impacto de los aranceles de Trump en Pemex. Muñoz indicó que los problemas de Pemex son internos, relacionados con la producción decreciente y la transición hacia la exploración en aguas profundas. También se discutió la refinería de Dos Bocas, que enfrenta retrasos y costos crecientes, y cuya segunda fase de inversión es crucial para aumentar la capacidad de producción, aunque la información está clasificada como de seguridad nacional.

[90.5 Imagen.](#)

SICT

Acotan tránsito en carreteras

(2025-04-09, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 20)

Durante las vacaciones de Semana Santa, el número de accidentes automovilísticos se incrementa entre 15 y 20 por ciento en comparación con otras épocas del año, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. Por ello, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025. El aviso fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril de 2025.

Construcción de trenes para pasajeros no se detendrá por aranceles: SICT

(2025-04-08, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

Pese al entorno económico internacional marcado por la imposición de aranceles a insumos clave como el acero y el aluminio en Estados Unidos, el plan de trenes para pasajeros del gobierno federal se mantiene en marcha. De acuerdo con la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), durante el 2025 se impulsará la construcción de cuatro rutas ferroviarias (AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo), las cuales beneficiarán a 10.7 millones de mexicanos.

Autotransporte de carga, federal y privado, tendrá horarios restringidos en semana santa

(2025-04-08, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025. El aviso fue publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril de 2025.

[NotiMX \(Sitio\)](#), [Clase Turista \(Sitio\)](#),

PLAN NACIONAL FERROVIARIO BENEFICIARÁ A MÁS DE 10 MILLONES DE MEXICANOS

(2025-04-08, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

Con las cuatro rutas de trenes de pasajeros, AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo, que este año estarán en construcción, se beneficiarán 10 millones 750 mil mexicanos, estimó la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario de la SICT. Al participar en la conferencia "Diálogo con Ingenieros", organizada por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), la directora general de Planeación de Proyectos Ferroviarios de la SICT, Adriana Cardona Acosta, especificó que en el caso del Tren México-Querétaro, cuyas obras arrancan este abril, beneficiarán a 1.5 millones de habitantes y generarán 160 mil empleos.

Restricción al transporte de carga en Semana Santa 2025: Fechas y horarios confirmados por la SICT

(2025-04-08, Redacción, Ovaciones (sitio),)

El servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025. Así lo informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), al señalar que este martes se publicó

el aviso en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril.

ASPA anuncia avance en la venta de activos de la antigua Mexicana de Aviación tras resolver litigios

(2025-04-08, Redacción, Transponder 1200 (Sitio),)

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) ha informado que, tras más de año y medio de retraso, la adquisición de los activos de la extinta Mexicana de Aviación por parte del gobierno federal podría concretarse entre mayo y junio de este año. Este avance es resultado de la resolución de un litigio interpuesto por sobrecargos que había impedido el progreso de la transacción. Es importante destacar que, aunque el gobierno había asignado \$400 millones de pesos del presupuesto de 2024 para esta adquisición, la transacción no se concretó en el tiempo previsto, lo que obligó a devolver dichos recursos a las arcas federales. No obstante, las autoridades han manifestado su continuo interés en la compra, y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ya ha solicitado la reasignación de estos fondos.

Autotransporte de carga, federal y privado, tendrá horarios restringidos en semana santa

(2025-04-09, Redacción, News México (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que el servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializada tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025. El aviso fue publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril de 2025.

Limitarán a los transportistas en días santos

(2025-04-09, 24 Horas, 24 Horas, . 16)

El servicio de autotransporte federal y transporte privado de carga especializado tendrán horarios restringidos durante el período vacacional de Semana Santa 2025, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Así se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrará en vigor a partir del próximo viernes 11 de abril de 2025. El horario estará comprendido de las 00:00 horas del 11 de abril de 2025 a las 23:59 horas del 27 de abril de 2025, se informó.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Instruir, divulgar, colaborar

(2025-04-09, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 1, 26)

A casi seis meses de que fuera creada la Dirección General de Formación y Gestión Cultural, Lucina Jiménez, su titular, detalló a Excélsior las prime ras líneas de acción de esta área que incluye labores educativas. de profesionalización y acciones que buscarían tejer una amplia red de apoyos para apuntalar el ecosistema creativo de México y apoyar a los gobiernos estatales para aprovechar su infraestructura cultural subutilizada. Ubicada en el Edificio Esmeralda del Complejo Cultural Los Pinos esta dirección fue creada el 16 de octubre de 2024. El plan de esta área ya fue presentado en la pasada Reunión Nacional de Cultura. Lucina Jiménez explicó que no sólo apoyará a los gestores culturales del país, sino que, en teoría, conectará a creadores y grupos artísticos y facilitará recursos para solventar proyectos, aunque no definió si existirá una

cantidad anual. Además, de momento la funcionaria -que el sexenio pasado fungió como titular del INBAL, donde enfrentó críticas por no resolver atrasos en el mantenimiento de la infraestructura e insumos para las agrupaciones artísticas- no quiso detallar el presupuesto que ejercerá este año ni el organigrama que integra el área ¿Qué presupuesto tendrá la dirección este año? "Como estamos haciendo el diseño por proyectos, (el presupuesto) está en construcción, (aunque) la Secretaría de Cultura tiene prevista la asignación presupuestal dentro de su propio esquema, pero cuando aparezca el PEF de 2026 y tengamos la estructura de toda la SC aprobada, eso tendrá que aparecer". dijo.

Irrumpe la 4T en la banca; financiera bienestar ya opera

(2025-04-09, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 1, 8)

FINANCIERA PARA EL BIENESTAR tiene las siguientes funciones: Proporcionar los servicios financieros y de financiamiento, remesas, así como del servicio público de telégrafos, giros telegráficos nacionales e internacionales. En materia de servicios financieros y financiamiento podrá: Recibir, administrar y realizar la dispersión de los recursos destinados a la población objetivo de los programas presupuestarios que corresponda, en términos de las disposiciones jurídicas aplicables, pudiendo actuar como intermediario para la dispersión de recursos provenientes de programas o entidades financieras nacionales e internacionales, sin realizar captación de recursos del público; Ejecutar programas relacionados con el otorgamiento de recursos que se determinen en el Presupuesto de Egresos de la Federación o provenientes de otras fuentes de financiamiento a su cargo y, en su caso, de otras dependencias; y entidades de la Administración Pública Federal, cuando sea necesario, en términos de las disposiciones jurídicas aplicables.

REFORMA ENERGÉTICA

Prepara Sener comité de contratos y permisos

(2025-04-09, Diana Gante, Reforma, . 5)

La Secretaría de Energía (Sener) alista la creación del Comité de Asignaciones, Contratos y Permisos. Ayer publicó en el portal de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) el anteproyecto con el que establecerá el funcionamiento y creación del Comité, que tendrá atribuciones en materia de planeación y transición energética, electricidad e hidrocarburos. El Comité tiene como finalidad resolver los asuntos relacionados con las asignaciones, contratos, permisos, autorizaciones, concesiones y demás actos jurídicos de la Secretaría. a través de una planeación vinculante que garantice el cumplimiento de la política energética nacional.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

Confía industria del cobre en sortear aranceles

(2025-04-08, AFP, Reforma.com (sitio),)

Estados Unidos y el mundo necesitan más cobre y esa demanda puede resguardar a Chile, el mayor productor global, de la política arancelaria del Presidente Donald Trump, afirmaron este martes líderes de la industria reunidos en Santiago de Chile durante la Conferencia Mundial del Cobre. El Gobierno de Trump excluyó al cobre del gravamen del 10 por ciento que impuso a gran parte de las importaciones de América Latina, en su afán por proteger a la producción estadounidense. Su ofensiva aduanera desató una guerra comercial que afecta al comercio mundial. China, principal comprador de cobre del mundo, también elevó los aranceles a los

bienes estadounidenses. Por lo pronto, el cobre "un material clave en la transición energética", está bajo investigación del Departamento de Comercio para determinar si pagará aranceles.

Con electrolinerías, Soriana y Fazt dan mayor movilidad

(2025-04-09, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

En un paso más hacia la consolidación de la movilidad sostenible y amigable con el ambiente, Organización Soriana y Fazt anunciaron la inauguración de cuatro electrolinerías de carga rápida en la ciudad de Monterrey. Los espacios, ubicados en los estacionamientos de los supermercados, permiten a los clientes recargar sus vehículos eléctricos mientras realizan sus compras. Gracias a la avanzada infraestructura de FAZT red de carga de autos eléctricos líder en el país que incorpora los principales estándares de carga en México, esta iniciativa representa un avance crucial para fomentar el uso de autos eléctricos y reducir el impacto ambiental en las principales ciudades del territorio mexicano.

Transición hacia energías limpias en México: ¿Cómo lograr un sistema más eficiente y sostenible?

(2025-04-08, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

En un entorno donde la descarbonización energética es clave para la competitividad global y el acceso a financiamiento sostenible, México enfrenta un desafío crítico: adaptar su infraestructura eléctrica para garantizar eficiencia y confiabilidad sin comprometer la transición hacia energías limpias. El crecimiento industrial, la expansión urbana y el aumento del consumo de electricidad han elevado la demanda energética, mientras que fenómenos climáticos extremos, como las olas de calor, estresan la infraestructura actual. Sin embargo, la oferta de energía no ha crecido al mismo ritmo. Entre 2022 y 2023, la demanda de electricidad aumentó un 3.5%, mientras que la capacidad de generación incorporada al Mercado Eléctrico Mayorista solo creció un 0.6%.

¿Tomará forma el sueño del hidrógeno verde?

(2025-04-08, Redacción, PV Magazine México (Sitio),)

La economía del hidrógeno es compleja. Mientras que la fotovoltaica se dedica en gran medida a descarbonizar directamente las redes eléctricas, el hidrógeno alimentado por energía solar suele planificarse en zonas remotas con exceso de energías renovables. Para ir más allá del bombo publicitario es necesario comprender en qué aspectos el hidrógeno es esencial para la transición energética. Las estrategias gubernamentales en materia de hidrógeno suelen identificar el hidrógeno verde como crucial para descarbonizar el transporte marítimo, la aviación, algunos transportes por carretera de larga distancia, la producción de amoníaco y acero y otros procesos industriales. China también considera que el hidrógeno es esencial para el almacenamiento de energía de larga duración (LDES).

Las grandes petroleras eligen ganancias sobre el Acuerdo de París: Estudio

(2025-04-09, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

Un nuevo informe de Carbon Tracker ha encendido las alarmas sobre el retroceso en objetivos climáticos de las principales compañías de petróleo y gas del mundo. Factores como la crisis energética derivada de la guerra en Ucrania y el posible regreso de Trump a la presidencia de EE.UU. han incentivado decisiones corporativas que priorizan las ganancias a corto plazo por encima de los compromisos ambientales. De las 30 empresas evaluadas, ninguna superó una calificación de «D», lo que refleja un distanciamiento sistemático de las metas del Acuerdo de

París. Lejos de reducir su dependencia de los combustibles fósiles, muchas han aumentado su producción y han aprobado proyectos altamente contaminantes, desoyendo los llamados globales por una transición energética urgente.

¿Tomará forma el sueño del hidrógeno verde?

(2025-04-09, Redacción, PV Magazine (Sitio),)

La economía del hidrógeno es compleja. Mientras que la fotovoltaica se dedica en gran medida a descarbonizar directamente las redes eléctricas, el hidrógeno alimentado por energía solar suele planificarse en zonas remotas con exceso de energías renovables. Para ir más allá del bombo publicitario es necesario comprender en qué aspectos el hidrógeno es esencial para la transición energética. Las estrategias gubernamentales en materia de hidrógeno suelen identificar el hidrógeno verde como crucial para descarbonizar el transporte marítimo, la aviación, algunos transportes por carretera de larga distancia, la producción de amoníaco y acero y otros procesos industriales. China también considera que el hidrógeno es esencial para el almacenamiento de energía de larga duración (LDES).

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

¿Cuánto tiempo tarda el SAT en dar la devolución del saldo a favor tras presentar la declaración anual?

(2025-04-08, Mayté Baena, Milenio (sitio),)

Los contribuyentes dados de alta ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) están muy pendientes de la declaración anual, no solo porque se trata de un acto obligatorio, sino porque muchos en ocasiones resultan con saldo a favor, lo que permite que la dependencia devuelva esos recursos como si fuera una especie de "pago". Cabe destacar que en México la declaración anual es la forma en la cual le decimos al Gobierno cuánto es lo que debemos pagar de impuestos, recaudación que se usa para poder efectuar obras públicas o bien, mantener los programas sociales, de ahí que sea un acto importante que quienes recibimos recursos debemos hacer.

Declaración anual 2025: ¿Cuánto tiempo tarda el SAT en devolver el saldo a favor?

(2025-04-08, Redacción, Ovaciones (sitio),)

Con la temporada de declaración anual en curso, muchos contribuyentes esperan recibir la devolución de su saldo a favor por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Si te encuentras en esta situación, es importante que conozcas los plazos y requisitos para obtener este beneficio. Recuerda que la declaración anual es un acto obligatorio mediante el cual los contribuyentes informan al gobierno sobre sus ingresos y gastos fiscales. Los impuestos recaudados se utilizan para financiar obras públicas y programas sociales, por lo que cumplir con esta obligación es fundamental para el desarrollo del país.